

A) Pétrole et gaz

C'est le secteur qui regroupe actuellement le plus grand nombre d'entreprises privées utilisatrices des services de géomatique et demeurera un important consommateur de services dans le domaine. La Colombie offrira de nombreuses possibilités aux entreprises canadiennes de géomatique ayant des compétences particulières dans les services pétroliers et gaziers.

Ces dernières années, le secteur colombien du pétrole et du gaz a connu une croissance phénoménale. À l'heure actuelle, les réserves totales de pétrole brut sont évaluées à 3,5 milliards de barils et les réserves totales de gaz naturel, à environ 10 billions de pieds cubes. À court terme, la croissance devrait se poursuivre car les investissements publics et privés atteindront vraisemblablement 10,7 milliards de dollars américains entre 1995 et 1998. À long terme, le développement du secteur colombien du pétrole et du gaz exigera des investissements d'environ 17,5 milliards de dollars américains d'ici l'an 2002. Au cours de cette période, les entreprises canadiennes de géomatique pourront offrir leurs services, pour l'exploration et de l'exploitation du développement pétrolier et gazier, et des services de géomatique pour faciliter la construction des pipelines.

La société d'État ECOPETROL et les entreprises privées qui lui sont associées sont optimistes à l'égard des champs pétrolifères qu'elles explorent. Les plus prometteurs sont ceux des plaines de l'est de la Colombie (Llanos Orientales), près de la région où a été faite la plus importante découverte d'hydrocarbures au pays, au début des années 1990 (les champs pétrolifères Cusiana-Cupiagua-Volcanera). En septembre 1996, une autre importante découverte pétrolière a été faite dans le département de Cundinamarca, près de Medina. Le développement de ces champs, et d'autres explorations prometteuses, pourraient permettre à la Colombie de faire passer sa production de pétrole de 600 000 barils par jour, qu'elle était en moyenne en 1996, à environ un million de barils par jour en l'an 2000.

L'industrie est encore ouverte à l'investissement étranger et ECOPETROL vend de nouvelles parcelles de terrain au secteur privé en vue de travaux d'exploration et de développement.

Les sociétés pétrolières les plus actives en Colombie sont ECOPETROL, BP et Occidental. Cependant, selon la plus récente carte sur les activités d'exploration, les sociétés dont les noms suivent possèdent des droits en Colombie : Argosy, Bras Petro, Chevron, KELT (ELF), ESSO, LASMO, MAXUS, AMOCO, REPSOL, TEXACO, TRITON, TOTAL et Shell. Même si ces entreprises ont des droits d'exploration, cela ne signifie pas qu'elles travaillent activement en Colombie. De plus, de nouvelles sociétés pétrolières entrent constamment sur le marché, car le gouvernement continue à vendre aux enchères des terrains en vue d'activités d'exploration.